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懲教大專生籃球會友
工聯促九巴E34大欖轉乘優惠

銀行濫收費 工聯冀增規管

多6名腸道鏈球菌者 何 良倡引新技術抗惡菌

明愛聯合爆VRE  暫不大篩查
香港文匯報訊（記者 劉雅艷）醫院管理局昨日通報，

明愛醫院及基督教聯合醫院共有6名病人屬抗萬古霉素腸

道鏈球菌（VRE）帶菌者。而截至前日，伊利沙伯醫院

的大型篩查已檢測1,834名病人，只有40個樣本呈陽性反

應。食物及衛生局局長高永文指，由於篩查會對醫院運

作構成影響，其他聯網的醫院未有需要展開如伊院般的

大型篩查。醫管局行政總裁梁 賢強調，通報機制透

明，只是上載數字時有延遲，絕不會隱瞞疫情。而香港

大學感染及傳染病中心總監何 良則建議，醫管局引入

新技術對抗惡菌，以降低病人感染死亡率和出現併發症

的風險。

明愛醫院及基督教聯合醫院，就早前有內科及老人科住院病人
確診為VRE帶菌者，院方按既定感染控制程序進行接觸追查

後，昨日再分別確診1名男病人及5名女病人為VRE帶菌者，但全部
均沒有感染病徵。聯合醫院其中2名病人仍在留醫，現時情況穩
定，正接受進一步醫學觀察及隔離，而其餘的病人已經出院。

伊院共查1,834病者 40人中招

醫院管理局發現公立醫院今年感染VRE的病人比率，較去年全年
增加3倍，當中以九龍中聯網的伊利沙伯醫院為「重災區」，故在上
月30日起，伊院為全部住院病人進行篩查，檢測是否帶菌者。截至
前日，伊利沙伯醫院共篩查了1,834名病人，當中1,300多個樣本證實
為陰性，只有40個樣本是陽性，另外400多個正等候檢查結果。
食物及衛生局局長高永文昨日出席公開活動時表示，目前最主要

受影響的是九龍中聯網和伊院，其他醫院有病例，亦會按需要檢查
病人，但暫時並非如伊院般的大型篩選檢查，「大型篩選是希望掌
握多些數據，一方面計劃如何防控細菌，另一方面幫助伊院控制情
況」。

「蛋白質序列」較港種菌快倍

香港大學感染及傳染病中心總監何 良早前批評伊院管理層，涉
嫌隱瞞抗萬古霉素腸道鏈球菌疫情，昨日又於電台節目建議醫管局
引入新技術對抗惡菌，如2009年歐美等國家開始使用的「蛋白質序
列」，以降低病人感染死亡率和出現併發症的風險。「（『蛋白質序
列』）由收到樣本到確認結果，前後只需2天，比香港現時重覆種菌
所需的4天時間足足快1倍，香港現有的部分快速測試，因為資源問
題，不時要等1個星期才可進行1次，令快速變成慢速，甚至龜速。」

伊院採風險管理防擴散

高永文強調，一定會確保信息公開透明，在防控細菌方面，除了
加強醫院消毒，亦希望所有人，包括病人和探病者，接觸過任何東
西後都要洗手或使用有酒精成分的搓手液。醫管局行政總裁梁 賢
則回應，醫療通報機制一向透明，其間可能有一些日子的延遲，可
能是核對上載數字的問題，但並非隱瞞。伊利沙伯醫院已採取風險
管理模式，防止擴散，「由於無法完全杜絕所有病菌，病菌亦會因
環境問題而變種，最重要保持環境清潔，包括定時清洗病房的床
簾，市民亦有責任，如探病後一定要洗手，我們長遠會從教育入
手」。

香港文匯報訊（記者 劉雅艷）

醫管局行政總裁梁 賢日前獲續任
三年，他昨日出席活動後表示，醫
管局未來需面對人手不足、醫院重
建及部分設施服務飽和等挑戰，承
諾會盡力支持及與候任醫管局主席
梁智仁合作，積極與政府溝通，保
持醫療通報機制公開透明，以維持
公營醫療的服務質素。
醫管局日前宣布行政總裁梁 賢

獲續任3年，由下月8日起生效。梁
賢昨日出席香港大學學生會醫學

會的健康展覽後表示，感謝醫院管
理局、董事局和政府對他的信任，
承諾會盡力應付未來將要面對的眾
多挑戰。首先，礙於醫護人手不
足，現時市民輪候診症時間漫長，
「雖然問題已逐步改善及穩定下
來，但未完全解決。現時的護士人
手穩定，但大多的資歷較淺，需要
時間培訓。醫生人手則有待
2015/16年度，有較多醫科畢業生
完成實習培訓，才可逐步紓緩問
題」。
未來幾年，瑪麗醫院、廣華醫

院、聯合醫院等大型重建項目陸續
「上馬」，部分服務需搬遷至其他地
方，梁 賢期望重建不會影響對市
民的服務。鑑於現時設有急症室的
公立醫院服務已經飽和，他希望在
醫院規劃時，積極與政府溝通，增
建復康設施。

讚梁智仁閱歷「重量級」

公開大學校長梁智仁將於今年12月1日接替
胡定旭，擔任醫院管理局主席一職。梁 賢感
謝胡定旭過去9年的貢獻，讚賞他為醫管局爭
取資源，經常巡視醫院，聽取前線員工意見及
給予鼓勵。他又讚賞梁智仁無論在教學、研究
及行政管理方面均具資深閱歷，是「重量級」
人物，「我們會盡力支持他，也相信他一定會
帶領我們發展香港的公營醫療服務」。
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香港文匯報訊（記者 文森）衛生署衛生防
護中心昨日表示，正調查3宗經由瑪麗醫院報
告，在一個月內出現的入侵性肺炎球菌感染個
案，有關感染是由肺炎鏈球菌所引致。病人是
3名男童，分別是35個月大、12個月大和32個
月大。他們分別於上月19日、25日及本月6日
出現病徵，包括發燒、咳嗽及呼吸困難，並入
住瑪麗醫院接受治療。
35個月大男童現於兒科普通病房接受治療，

現時情況穩定。其餘兩名男童則正接受深切治
療，目前情況嚴重。他們的家人並無病徵。
由香港大學進行的化驗顯示，12個月大和35

個月大男童的個案均為血清三型肺炎鏈球菌感
染引起，至於餘下一宗個案則仍有待化驗結
果。
衛生防護中心將進行進一步化驗，包括分型

測試。在香港，血清三型肺炎鏈球菌是引致入
侵性肺炎球菌疾病的90多種血清型的其中一
種，在社區傳播的血清型中並非罕見。衛生防
護中心正調查個案。

常見兒童鼻咽喉 飛沫傳播

衛生防護中心發言人表示，肺炎鏈球菌常見於健康人
士的鼻及咽喉，尤以兒童較為普遍。肺炎鏈球菌主要由
患者咳嗽及打噴嚏，或與患者近距離接觸傳播。接觸被
患者鼻水或痰涎污染的物件亦可染病。

香港文匯報訊（記者 文森）醫管局主席
一職將由公開大學校長梁智仁接捧。香港
公共醫療醫生協會會董何 良昨日在一個
電台節目時表示，現屆政府的民望低，委
任的不同人選，往往遭公眾抨擊，但梁智
仁是近來的異數，得到主要持份者包括香
港公共醫療醫生協會、護士協會及病人組
織的支持，政壇亦「讚」多於「彈」。

冀增醫局質素 杜絕山頭主義

何 良認為，現時醫管局面對聯網山頭
主義嚴重、公共醫療求過於供，以致醫生
流失情況嚴重、醫療事故頻生等重量級問
題，「同一病症在不同聯網的輪候時間，
便相差10倍；醫院病床不足，加床位卻導
致病房太擠逼，沒充足設施」。他期望，醫
管局檢討督導委員會及梁智仁，將重中之
重放在提升醫管局的管理質素、加強監測
管理層表現、將醫管局的醫療數據全面公
開，包括手術排期、輪候放射診斷、實驗
室化驗時間等，並鼓勵聯網在服務上合
作，杜絕山頭主義，做到人盡其才、物盡
其用。
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■梁 賢期望，醫院重建不會影響醫院服務。 劉雅艷 攝

■高永文指，篩查腸道惡菌會對

醫院運作構成影響，其他聯網的

醫院現無需進行。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）財政司司長曾
俊華在華盛頓時間10月11日，以中國代表團成員
身份，出席在華盛頓舉行的國際貨幣基金組織和
世界銀行集團年會。午餐會上，他呼籲美國企業
善用香港為全球最自由經濟及接通中國市場之
利，拓展業務。

出席貨幣基金世銀年會

國際貨幣基金組織和世界銀行集團年會，雲集
各地央行行長、財政和發展部長、私營部門行政
要員和學者，討論全球關注事宜，包括世界經濟
展望、滅貧和經濟發展。曾俊華在Brookings
Institution舉辦的午餐會上，談到香港獨特優勢，
包括離岸人民幣業務發展、亞洲首屈一指的便利

營商城市等。他呼籲美國企業善用香港拓展業務。傍晚，
曾俊華出席華僑聚會，與當地香港人和華僑見面。

香港文匯報訊（記者 文森）超過60名來自8間大學的學
生昨日參加由懲教署體育會舉辦的多元化社區教育活動，
並與懲教署籃球隊切磋球技。今次活動的目的，除貫徹署
方積極推廣健康均衡生活的模式，鼓勵職員於工餘參與有
益身心的康體活動外，更希望藉 比賽加強大專院校學生
與懲教人員的交流，讓學生進一步了解懲教署的歷史、服
務理念和發展，從而對懲教工作有更全面和深入的認識，
並鼓勵他們於畢業後選擇投身懲教工作。
懲教署籃球隊領隊懲教事務監督李國寶指出：「今次懲

教署體育會與大專院校進行體育交流活動，一方面增強與
大專院校的聯繫，另一方面也讓大專院校的學生從多方面
了解懲教工作的理念，鼓勵他們在畢業後投考懲教署，貢
獻自己，服務社會。」
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香港文匯報訊（記者 羅繼盛）現時不同銀行會設
立「最低結餘額」，戶口存款額若低於銀行要求，存
戶或會被收取費用。工聯會昨日批評銀行未有履行
其企業責任，在未有諮詢下向小存戶收取不合理服
務費，要求金管局和銀行公會正視銀行濫收費問
題，並加強規管有關情況。

有銀行定最低結餘3萬

工聯會立法會議員王國興和公共事業監察組於今
年暑假期間調查本港22間銀行，發現不同銀行的最
低結餘額和不動戶收費水平不一。在眾多銀行中，
只有7間銀行提供出糧或低息戶口沒有設立「最低存
款額」。普遍銀行都將「最低結餘額」定於5,000元或
10,000元，有戶口更高達30,000元。而戶口結餘低於
限額，會被收取每月50元至100元，即每年費用高達
600元至1,200元。
同時，大部分銀行會向戶口結餘少於1,000元至

5,000元，而在過去1年至2年內沒有資金進出的「不
動戶」，收取每月50元至每半年200元的費用，即銀
行於一年內可扣取近900元至1,200元「罰款」。

陳智 ：「大雞吸乾細米」

公共事業監察組發言人陳智 形容，不少銀行已
不只「大雞唔食細米」，而是「大雞吸乾細米」。他
又指出，政府一直以注資方式穩定銀行體系，存款
保障制度亦獲公帑支持，但近年銀行在沒有得到任
何諮詢下，向小存戶收取眾多不合理服務費。他批
評銀行作為公共服務卻未有履行企業責任，同時缺
乏對消費者權益的保障。

王國興批漠視弱勢家職場新丁

王國興表示，雖然部分銀行對兒童、長者、綜援
戶和傷殘人士提供有豁免，但收費安排對沒有領取
綜援的弱勢家庭和初入職青年仍不合理。他要求金
管局和銀行公會全面檢討銀行小存戶費用政策，加
強規管銀行濫收費用問題，並促請銀行立即停止向
存戶收取低存款額和不動戶費用，同時歸還有關不
合理費用。他已去信立法會財經事務委員會，要求
金管局交代，現正等待局方於下月回覆，他未來亦
不排除就有關問題在立法會上提出質詢。

香港文匯報訊（記者 羅繼盛）九巴昨日起提供
新轉乘優惠，屯門區居民乘搭指定巴士線後，在屯
門公路轉車站轉乘龍運E33線可享4元折扣。不過，
工聯會批評九巴過往以技術限制為由，一直未肯在
大欖隧道轉車站提供類似優惠，促請九巴向天水圍
北乘客提供龍運機場線E34轉乘優惠。
工聯會立法會議員麥美娟連同多名元朗區議員和

居民約10多人，昨日在九巴總部請願，要求九巴為

天水圍北居民提供龍運E34線轉乘優惠。元朗區議
員劉桂容表示，現時天水圍北前往機場的巴士服務
只限提供早上特別班次的龍運E34S線，該區居民若
於其餘時間前往東涌和機場，需額外花約4元於區
內乘搭輕鐵，再轉搭E34線，對手持行李的乘客而
言甚為不便。

劉桂容：變相繳雙倍車資

她更指九巴現未在大欖隧道轉車站提供機場線的
轉乘優惠，天水圍北居民若搭巴士前往機場，需要
乘搭265B線(14.5元)或265M線(10.6元)，再於轉車站支
付E34線的全額車費(13.9元)，變相繳付雙倍車資。

麥美娟：多年無優惠難接受

劉桂容批評九巴過往以技術限制為由，未肯提供
E34線的轉乘優惠，但現時九巴和龍運推出E33線轉
乘優惠，可見技術問題已經解決。立法會議員麥美
娟亦指，屯門公路轉車站落成不久便有E33線轉乘
優惠，但大欖隧道轉車站啟用多年卻未設有關安
排，實在難以接受。
工聯會促請九巴立刻向天水圍北居民提供E34線

的轉乘優惠，乘客從天北乘車後，在大欖隧道轉車
站可免費轉乘E34線或只需補回差價，而乘客由機
場返回天北時，於轉車站可享免費轉乘優惠。長遠
而言，他們期望可讓E34線行走天水圍北，以完善
天水圍南北的交通網絡。

九巴：將研有關建議

九巴發言人回應稱，落實龍運E33線轉乘優惠
前，主要考慮在屯門公路轉車站往返屯門方向全面
投入服務後，乘客出行模式的變化，以及區內巴士
路線網絡重組情況。而九巴稍後與元朗地區人士磋
商元朗區域性巴士路線重組時，將會一併研究有關
建議。九巴亦希望可加快包括元朗等各區開展關於
巴士路線重組計劃的諮詢。

■王國興(右)批評，銀行在未有諮詢下向小存戶

收取不合理服務費，要求金管局和銀行公會正視
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貨幣基金

組織和世

界銀行集

團年會。

■懲教署

籃球隊隊

員與大專

學生切磋

球技。

■麥美娟及劉桂容等請願，要求九巴同樣向天水圍北乘客，提供E34線轉乘優惠。 羅繼盛 攝


